

## Attention aux faons pendant les foins!

**NATURE** Au moyen de drones et de caméras thermiques, une équipe de pilotes et de bénévoles sillonnera, d'ici un mois, les prairies à fauche broyades afin de sauvegarder les faons des lames des faucheuses.

### BROYE

Entre le 14 mai et le 25 juin 2019, ce sont ainsi 57 faons qui ont été sauvés des faucheuses durant la période des foins. De Faoug à Chesalles-sur-Moudon, 66 agriculteurs de la Broye vaudoise ont ainsi contacté les deux équipes de pilotes et de bénévoles, qui, très tôt le matin, ont survolé, au moyen de drones équipés de caméra thermique, les 156 parcelles pour détecter les faons tapis dans les hautes herbes. Le jeune chevreuil est soit mis en sécurité sous une caisse et libéré juste après la fauche, soit déplacé avec précaution dans la forêt ou la haie toute proche.

### Engagement sans faille

Cette expérience passionnante est possible grâce au dévouement et à l'engagement sans faille d'une quinzaine de personnes et à la collaboration de plus en plus d'agriculteurs afin de leur éviter de mutiler gravement ou de tuer les faons qui se tapissent à l'approche de la faucheuse. Les recherches ont lieu le matin entre 5 et 10 h au plus tard.

Cette année et malgré la situation sanitaire particulière, la na-



Tapis dans l'herbe, le faon est à peine visible, même quand on sait qu'il est là.

PHOTO DR

ture évolue à son rythme habituel. Les prairies à foin hébergeront à nouveau les jeunes chevreuils qui ne seront pas à l'abri des puissantes et rapides faucheuses.

Les agriculteurs avec qui l'équipe «sauvetage faons» entretient de très bons contacts annonceront si possible le soir d'avant la parcelle à contrôler au responsable régional VD (J.-M. Vessaz 079 730 31 91) ou à son homologue fribourgeois (R. Barthomé 079 479 53 45) qui organiseront un survol du champ au moyen d'un drone dont la caméra thermique repérera le faon tapi dans les herbages. Cette action rapide est un moyen efficace d'épargner une mort cruelle à ces jeunes animaux.

COM

Plus d'infos sur [www.sauvetage-faons-vaud.ch](http://www.sauvetage-faons-vaud.ch)

# Reprise des activités à l'HIB, mesures de sécurité ad hoc

**SANTÉ** L'hôpital broyard a repensé l'organisation des flux de patients et la distribution de certains espaces pour entamer un retour à la normale en toute sécurité dès ce lundi 27 avril.

### BROYE

La levée de l'interdiction des consultations et des interventions chirurgicales non urgentes est l'une des mesures phares qui entreront en vigueur le 27 avril. En clair, à cette date, l'HIB pourra reprendre son activité d'avant-crise. C'est une mesure importante afin de garantir les soins médicaux de base à la population broyarde. Cette reprise se fera dans le contexte d'une pandémie qui va impacter notre pays pour de longs mois encore. L'hôpital doit pourtant fonctionner normalement.

### Garantir la sécurité

Tant à Payerne qu'à Estavayer-le-Lac, l'HIB a mis en place toute une série de mesures afin de garantir la reprise en toute sécurité et par étapes de ses activités. Ainsi, à Payerne, avant même l'entrée de l'hôpital, un sas accueillera les patients pour une première orientation. Distribution d'un masque et désinfection des mains pour tous. Les patients seront ensuite aiguillés vers les consultations où ils sont attendus. Les flux de patients ont été redéfinis pour limiter les croisements, alors que les salles d'at-

tente ont été réparties en plusieurs endroits pour éviter les concentrations de personnes. Une salle d'attente spécifique a été prévue pour les patients présentant des symptômes du coronavirus. L'objectif étant de garantir le confinement du Covid-19 dans certaines zones uniquement afin de diminuer le plus possible le risque de contamination. Les mesures barrières habituelles (distance, lavage des mains, masques, etc.) sont naturellement respectées dans tout l'établissement.

### Pas de mélange

Dans les étages du site payernois et du Centre de traitement et de réhabilitation staviacois, des unités d'isolement spécialement dédiées regroupent les patients suspects ou infectés au Covid-19. Une attention particulière a été portée sur la mise en place de mesures permettant une trajectoire sécuritaire des patients opérés durant tout leur séjour.

■ COM/RED



Les docteurs Timothée Fueter (à g.) et Yvan Fournier de la cellule de conduite en train de concevoir de nouveaux flux de patients sécurisés pour l'HIB à Payerne.

PHOTO HIB